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No se merecen por lo que están pasando los 
vecinos de El Bosque, ya llegaron los esperados 
e imperdonables cortes de agua que gestiona la 
señora Guijarro, que se suman al resto de la ges-
tión ¿nefasta?de esta señora. 

Uno debe reconocer sus errores, y yo me 
confundí de medio a medio cuando apoye en 
este medio, Círculo de Opinión, la candidatura 
presentada por la señora Guijarro a la presiden-
cia de la EUCC El Bosque, ya que alguien en el 
que confiaba me vendió a esta señora diciéndo-
me que Guijarro era todo lo contrario de lo que 
ha resultado ser. Lo siento si a alguien le pude 
inducir a tomar una decisión que ha resultado 
ser totalmente negativa para los intereses de los 
vecinos.

Hagamos un poco de historia. Cuando el pro-
motor urbanístico de la Urbanización El Bosque, 
el señor Florentino, decidió poner el proyecto en 
marcha en los años 70, nuestro Ayuntamiento no 
disponía de los medios económicos para hacer 
frente a la prestación de los servicios públicos obli-
gatorios y se decidió, al igual que en el resto de 
las urbanizaciones fuera del casco urbano (Castillo, 
Campodón, Cerro de las Nieves 1 y 2, El Bosque) 
crear la figura de Entidad Urbanística Colaborado-
ra de Conservación, dependiente del Ayuntamiento 
como así indica su propio nombre, para que pudie-
ra prestar esos servicios a sus vecinos.

De esto hace más de medio siglo, desde en-
tonces las cosas han ido cambiando a mejor en 
cuanto a los servicios que presta nuestro Ayun-
tamiento a las urbanizaciones fuera del casco, 
habiendo asumido ya casi todos y en 2026 se 
dará por terminado este capítulo. En el caso de 
Campodón los mismos vecinos pidieron judicial-
mente la disolución de su Entidad.

Sólo el Castillo y los Cerros de las Nieves 
siguen manteniendo su especial estatus, y al Bos-
que, que según informaciones recabadas le que-
dan unos días de existencia.

Ya no tiene ningún sentido mantener estas 
anacrónicas instituciones públicas dependientes 
del Ayuntamiento, aunque en el caso de Castillo y 
los Cerros de las Nieves no se hacen notar para 
nada y hasta el momento han sido de verdad 

colaboradoras tanto con el Ayuntamiento como 
con sus vecinos, y nunca han amparado otras ve-
leidades ni económicas ni políticas. 

El otro tema que nuestros políticos locales 
deberían explicar a algunos vecinos de El Bosque 
es, que al contrario de los que muchos creen, 
no son los impuestos de las urbanizaciones fuera 
del casco urbano las que mantienen Villaviciosa, 
al contrario, son los impuestos del casco urbano 
los que sufragan una parte del coste del man-
tenimiento y servicios de estas urbanizaciones 
que algunos consideran de lujo, y no se quejan 
a todas horas.

Señores políticos, informen a esos vecinos 
mal informados de lo que paga de IBI un pisito de 
80 m2 ubicado en la calle, por ejemplo, Federico 
la Torre y lo que paga un chalet de 500 m2 en una 
parcela de 1.500 m2 con una pradera de césped 
enorme en El Bosque.

Informen de lo que le cuesta a las arcas muni-
cipales la prestación de servicios y conservación 
en los dos casos.

Sinceramente no creo que tengan valor para 
hacerlo ya que esa información puede resultar 
políticamente costosa para ellos, mejor vivir en 
cierta ignorancia.

El otro tema que está amargando la vida a los 
vecinos de El Bosque es el tema del agua.

¿Cómo se puede mantener de responsables 
prestando ese servicio público básico a unas per-
sonas que…? mejor omito calificativos. ¿A que 
esperan los vecinos del Bosque para exigir que 
ese servicio público Básico lo garantice el Canal 
de Isabel II?. ¿Que se les encarecerá la factura del 
agua? eso seguro, pero, se tendrán que amoldar 
a los nuevos tiempos y adecuar sus jardines y 
consumos a la realidad que vivimos en 2025 y 
dejar de anhelar tiempos pasados, ya que el agua 
que están consumiendo en esos pozos que ya 
son incapaces de suministrar el agua demandada, 
no les pertenece a ellos en exclusiva, es de todos 
los madrileños.

¿Se atreverán nuestros responsables muni-
cipales a poner el cascabel al gato?. Se admiten 
apuestas •

Fdo: Roberto Alonso Santamaría
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Cartas al director

Partidos políticos en la gestión de Villaviciosa de Odón

Ya hace tiempo vengo pensan-
do en la crisis de la Democracia. 
He leído mucho y he escrito bas-
tante para mí. 

El motivo de esta carta o artí-
culo, o como se quiera llamar, es 
la chispa que ya se ha producido 
para poner por escrito lo que 
pienso sobre los Ayuntamientos 
de pequeñas ciudades y en con-
creto de Villaviciosa de Odón.

Estoy de acuerdo en que los 
Partidos Políticos son necesarios 
(especialmente si están goberna-
dos por personas competentes y 
sin ambiciones de poder o eco-
nómico, sino como servicio a la 
Sociedad; ya sé que es utópico) y 
digo son necesarios para el Go-
bierno de un País como el nues-
tro e incluso para las Autonomías 
y quizá para grandes ciudades.

Villaviciosa de Odón es un 
Municipio relativamente pequeño, 
en el que lo que importa, de ver-
dad, es la vida y la convivencia de 
los ciudadanos que vivimos aquí 
tanto el en pueblo, como en las 
Urbanizaciones que dependen del 
Ayuntamiento.

En mi opinión, en ciudades o 
Villas, como la nuestra NO nece-
sitamos a los partidos políticos, si 
no a BUENOS GESTORES, que 
hagan de esta ciudad y sus ur-

banizaciones 
un lugar en el 
que merezca 
la pena vivir.

Ayer nos 
q u e d a m o s 
sin agua en la 
Urbanización 
de El Bosque, 
principalmen-
te, es mi opi-
nión, por los 
enfrentamien-

tos que hay entre la actual Junta 
de Gobierno y las anteriores, y 
tanto unas como otras, conflictos 
permanentes con el Ayuntamien-
to.

La solución para el tema del 
agua (higiene personal, cocina, lim-
pieza, riegos, piscinas) por lo que 
me he podido enterar es comple-
jo y fruto de estos enfrentamien-
tos. Pero los que nos vemos afec-
tados por estas batallas que no 
entendemos, nos vemos en esta 
situación: NO TENEMOS AGUA.

Sé que la urbanización ha cre-
cido y eso añade otro problema 
más al uso del agua de unos po-
zos de los que dispone la Urba-
nización.

Para llegar a esta situación, 
ha faltado, además de las batallas 
indicadas, previsión, capacidad de 
anticiparse a los problemas, me-
didas tomadas de forma irregular, 
y no sé hasta qué punto tienen 
connotaciones políticas o incluso 
de corruptelas, claramente injus-
tificables.

Supongamos que no hay mo-
tivos políticos ni corruptelas. Va-
mos a pensar bien y que todos los 
que forman o han formado parte 
de las Juntas de Gobierno de la 
Entidad Urbanística de El Bosque 

lo han hecho con sacrificio de su 
propio tiempo y en beneficio de 
los ciudadanos que vivimos en El 
Bosque (yo llevo 33 años viviendo 
aquí).

Supongamos también, que el 
Ayuntamiento quiere ayudar y 
que facilita todo lo necesario para 
que dispongamos de los servicios 
necesarios y que no hay otro tipo 
de intereses que interfieran el 
buen funcionamiento de una Ur-
banización de gran dimensión en 
la que vivimos muchos ciudada-
nos de Villaviciosa.

Suponiendo todo esto, el caso 
es que ayer dejamos de tener 
agua. Hoy, se ha recuperado par-
cialmente el agua para podernos 
duchar y usar los baños, pero 
seguimos con el problema de no 
tener capacidad de agua para el 
riego de nuestros jardines, ni para 
nuestras piscinas. Es verdad que 
somos unos privilegiados los que 
tenemos la oportunidad de vivir 
en una casa con jardín y piscina, 
pero también es verdad que pa-
gamos unos IBI importantes, y 
unos impuestos que teóricamen-
te benefician a toda la comunidad 
ciudadana de Villaviciosa de Odón.

Dicho esto, y con el fin de no 
alargarme más, pido por favor que 
nuestra Ciudad y nuestras urba-
nizaciones sean gestionadas por 
personal competente: BUENOS 
GESTORES, no políticos.

Dejemos la política para las 
votaciones de la Comunidad Au-
tónoma y para el Gobierno de 
nuestro país.

Yo provengo del ámbito em-
presarial, estoy jubilado, tengo 
72 años y lógicamente no soy un 
buen candidato para nada, pero 
me veo en la obligación de es-

cribir este artículo como ciuda-
dano de Villaviciosa, como padre 
y como abuelo (esto en breve, 
espero).

Se nos ha comunicado por 
parte del alcalde del Ayuntamien-
to que todas las responsabilidades 
de la Entidad Urbanística pasen a 
depender del Ayuntamiento, salvo 
dos temas: el AGUA y la SEGURI-
DAD. No sé si el Ayuntamiento es 
capaz de darnos el servicio y no 
sé si es necesaria o no la Entidad 
Urbanística. Lo que SÍ SE es que 
no podemos estar pendientes de 
si tenemos agua o no, de si tene-
mos electricidad o no, de si tene-
mos buena cobertura de móviles 
o no, de si las aceras, etc., etc. Lo 
que sí quiero es tener AGUA.

He oído un comunicado del 
alcalde en el que menciona que a 
mediados de mes va a tener una 
reunión con la Confederación de 
Aguas del Tajo. ¿No es un poco o 
bastante tarde?

¿Qué hacemos hasta enton-
ces? ¿Marcharnos a casa de fami-
liares o hacer viajes? ¿Vivir como 
cochinos en nuestra propia casa? 
¿Ver cómo se rajan nuestras pisci-
nas y se secan nuestros jardines?

Señor alcalde, Señora presi-
dente de la Entidad Urbanística, si 
son ustedes buenos GESTORES, 
arreglen el problema en un par de 
días. Esta situación es insostenible. 
Si no lo hacen habrá que tomar 
medidas ciudadanas mucho más 
duras. Ya no sirve estar tranqui-
los esperando a que, no se sabe 
quién, arregle esta situación. ¿Una 
amenaza? Pues como quiera leer-
lo el lector, pero yo al menos no 
me voy a quedar parado •
Fdo: Jaime Benguría Fernández

Vista aerea de El Bosque 2016
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La solidaridad que madruga en Villaviciosa
Opinión

© Andrea Loyola • junio 2025

Lo que hoy es una red de 
apoyo alimentario consolidada 
en Villaviciosa de Odón, empezó 
en 2014 con cuatro personas, 
una preocupación compartida 
y muchas limitaciones. Ninguno 
imaginaba que aquella conver-
sación casual se convertiría en 
el punto de partida de 
una asociación que hoy 
atiende a casi 60 meno-
res del municipio.

Los fundadores eran 
voluntarios en distintas 
áreas de servicios so-
ciales. Coincidían en la 
residencia de mayores, 
visitando a personas 
solas o con movilidad 
reducida. Uno de ellos 
comentó que, en una 
reunión con la directo-
ra de un colegio local, 
esta le había mencio-
nado que algunos niños 
se desmayaban durante 
las clases de educación 
física. El motivo era sencillo y gra-
ve a la vez: no desayunaban.

A partir de ahí, analizaron el 
problema y decidieron actuar. 
Comenzaron por aportar dinero 
de sus propios bolsillos. Dise-
ñaron una bolsa con productos 
básicos —leche, zumos, cereales, 
galletas, chocolate y fruta— que 
se mantiene hasta hoy. La idea 
inicial era repartir los desayunos 
físicamente en algún punto fijo, 
pero no contaban con un local. 
Por tanto, empezaron directa-
mente en la calle, entregando las 
bolsas a los niños o acudiendo a 
sus domicilios.

Durante los primeros me-
ses, asumieron todo el proceso: 
compraban los productos en el 
supermercado, armaban las bol-
sas, y las repartían. Las condicio-
nes eran precarias. Ante la carga 
física y logística que implicaba 
este sistema, solicitaron apoyo 
institucional. En su primera reu-
nión con el alcalde, la respuesta 
fue tajante: “En Villaviciosa no hay 
pobres, no hay necesitados”. Sin 
embargo, con el tiempo, accedie-
ron a cederles un primer local, 

en malas condiciones, pero que 
representó un avance importan-
te: por primera vez, tenían un es-
pacio donde almacenar alimen-
tos y preparar los repartos.

Desde entonces han pasado 
por varios espacios municipa-
les. Tras el primer local, fueron 

trasladados a un garaje bajo el 
antiguo "Coliseo de la Cultura", 
que funcionaba como trastero. 
Más tarde, los reubicaron en un 
despacho de apenas 3x3 metros, 
donde apenas cabían. En ese mo-
mento, tuvieron que dejar de 
almacenar ropa y otros enseres 
debido a la falta de espacio. “Era 
imposible trabajar allí, pero íba-
mos todos los días porque no 
queríamos dejar de atender a las 
familias”, recuerda Mariano Mo-
lina, presidente de la asociación 
desde hace nueve años.

Finalmente, en noviembre de 
este año se cumple el segundo 
año desde que fueron traslada-
dos al local actual, más amplio y 
funcional, lo que les ha permitido 
trabajar con más orden y capaci-
dad. Desde allí gestionan actual-
mente la distribución semanal 
de alimentos. Cada niño recibe, 
entre otros productos, tres litros 
de leche y zumos individuales 
pensados para llevar al colegio.

A día de hoy, la asociación ayu-
da a 59 niños, en comparación a 
los 14 con los que comenzaron. 
Para recibir la ayuda, las familias 

deben estar empadronadas en 
Villaviciosa y tener escolariza-
dos a sus hijos en el municipio. El 
vínculo con los servicios sociales 
municipales permite detectar los 
casos con mayor necesidad.

Más allá del desayuno, en fun-
ción de los recursos disponibles, 

también entregan productos de 
higiene infantil, libros, juguetes y 
mobiliario donado. Han adapta-
do su ayuda a necesidades con-
cretas, como las de menores con 
alergias o intolerancias alimenta-
rias

Durante las fiestas navideñas, 
la asociación prepara juguetes 
etiquetados con el nombre de 
cada niño, como si fueran entre-
gados por los Reyes Magos. Se 
organizan chocolatadas, merien-
das, actividades con voluntarios 
de empresas como Caixa, y se 
cuida cada detalle para que la 
infancia más vulnerable también 
sienta el calor de una comunidad 
que no olvida. Además, se le en-
trega una canasta básica a cada 
familia. 

El esfuerzo, no obstante, es 
constante y no exento de difi-
cultades. La mayoría de los vo-
luntarios supera los 60 años, y 
las tareas físicas —como mover 
cajas, cargar fruta o preparar bol-
sas— se vuelven cada vez más 
exigentes. “Necesitamos ayuda. 
Gente más joven que pueda 
ayudarnos. Yo tengo dos rodillas 

ortopédicas. Otro compañero 
tiene problemas de columna. Ya 
no podemos hacer el mismo es-
fuerzo de antes”, explica Maria-
no, con franqueza.

La colaboración con entida-
des como el Banco de Alimentos, 
empresas locales y el club de la 
Universidad Europea, creada por 
los estudiantes; Connect for Im-
pact ha sido clave para dar con-
tinuidad al proyecto. Este último, 
vinculado a la Universidad Euro-
pea, organiza actividades para re-
caudar fondos y colabora dos ve-
ces al mes en el empaquetado de 
bolsas. En su última campaña, con 
motivo de San Valentín, lograron 
recaudar fondos suficientes para 
comprar 114 litros de leche y 
120 zumos.

Diez años después de su fun-
dación, Ayuda Solidaria de Villavi-
ciosa mantiene el mismo propó-
sito con el que nació: cubrir una 
necesidad básica, sin hacer ruido, 
pero con constancia. La frase de 
Mariano lo resume sin adornos: 
“Nosotros nacimos con la idea 
del desayuno, y seguimos con 
eso”•

D. Alejandro Quirós 
Somoza

D. Venancio Muñoz 
Muñoz

D.E.P.
La Hermandad de San 
Sebastián quiere manifestar 
su más sentido pésame por el 
triste fallecimiento de sus her-
manos y acompaña en el dolor 
a todos sus familiares y amigos.

D. Alejandro Quirós 
Somoza
D.E.P.

La Hermandad del Cris-
to quiere manifestar su más 
sentido pésame por el triste 
fallecimiento de su hermano 
y acompaña en el dolor a to-
dos sus familiares y amigos.
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¡A ver si te va a pasar 
 lo mismo que a los de la Guardia Suiza…! 
© Miguel Fernández del Pozo • junio 2025

Opinión

Antes de aparecer la fu-
mata blanca y declarar a León 
XIV como nuevo Papa, estuve 
viendo en televisión como iban 
pasando multitud de personas 
delante del féretro del Papa 
Francisco y recordé el incidente 
macabro del funeral de Pío XII, 
pues su cadáver explotó en su 
ataúd.

Yo era muy pequeño pero 
la historia se comentaba en mi 
casa, entre risas, cada vez que 
alguien anunciaba un desmayo, 
ya que los guardias que custo-
diaban el cadáver de aquel Papa 
se cayeron redondos por el 
olor que desprendía…¡A ver si 
te va a pasar lo mismo que a los 
guardia suizos…! 

Esto se debió a un método 
experimental de embalsama-
miento realizado por el médi-
co de la Santa Sede, Riccardo 
Galeazzi-Lisi, que introdujo el 

cadáver entre plantas y líquidos 
sin quitarle las vísceras y luego 
lo envolvió en celofán. Esto ace-
leró la descomposición en lugar 
de preservarla.

Murió en Castelgandolfo y 
su cuerpo fue trasportado has-
ta Roma en un coche fúnebre 
motorizado decorado con una 
especie de dosel con cuatro 
querubines en las esquinas. Ese 
auto se utilizó para sustituir el 
coche fúnebre tirado por ca-
ballos blancos solicitado por el 
vaticano y que en ese momento 
no estaba disponible.

Debido al calor de esa época  
en  Roma y al nefasto método, 
el tórax del Papa Pío explotó 
durante el camino. Al llegar al 
Vaticano, fueron convocados de 
urgencia los mejores embalsa-
madores para ver qué se podría 
hacer, dado que el cuerpo debía 
ser expuesto.

Los embalsamadores no sa-
bían por dónde empezar, dado 
el estado en el cual se encontra-
ba el cadáver y la celeridad con 
la que había que exponerlo. Co-
menzaron su tarea, pero el daño 
causado por Galeazzi era casi 
irreversible. El rostro del Papa 
comenzó a desmembrarse e in-
cluso se le cayó el tabique nasal. 

La noche del 11 al 12 de 
octubre de 1958 fue necesario 
cerrar la basílica de San Pedro 
para realizar nuevas interven-
ciones en el cadáver a punto de 
tener que colocarle una másca-
ra de cera sobre el rostro del 
Pontífice y elevar la tarima de 
tal manera que no se lo pudiera 
apreciar de cerca.

Tal fue la horrorosa impre-
sión que dejaron sus funerales, 
que sus sucesores ordenaron 
por escrito no utilizar nada fuera 
de lo común y lo normalmente 

e s t i -
p u -
l a d o 
por la 
medicina para la conservación 
de un cuerpo.

El 25 de octubre de 1958, 
Galeazzi-Lisi fue despedido por 
el Colegio Cardenalicio por 
comportamiento indigno. 

El sucesor de Pío XII, el Papa 
Juan XXIII, lo desterró del Vati-
cano de por vida. 

En 1960 el fracasado médico 
escribió un libro titulado “Dans 
l’ombre et dans la lumière de 
Pie XII” (Bajo las luces y las 
sombras de Pío XII) que fue pu-
blicado en Francia. Allí mostró 
fotografías de Pío XII durante 
su agonía. Galeazzi-Lisi murió 
en 1986.

Está visto: ser Papa no siem-
pre garantiza tener un funeral 
normal •

  

En un mercado como el de Villaviciosa se agra-
dece que nuevas propuestas vengan a enriquecer la 
oferta a sus vecinos, siempre será una buena noticia 

que la competencia, si es sana y honrada, se abra 
paso. En esta ocasión traemos a esta sección a Ad-
jinsa que presta los servicios de administración de 

fincas, correduría de seguros e inmobiliaria.
Su equipo humano ha llegado para hacerse un 

hueco en este mercado tan competitivo ofreciendo 
una cartera de servicios muy completa.

Les deseamos lo mejor en esta nueva andadura.

Adjinsa
Una nueva propuesta para Villaviciosa

NOTICIAS Y NEGOCIOS
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Nuestro vecino José Sánchez, todo 
un ejemplo de vida sana a seguir

El 22 de mayo falleció nuestro amigo y colabo-
rador, el que fuera nuestro encuadernador durante 
muchos años, Alejandro Quirós Somoza.

Una gran persona a la que recordaremos con ca-
riño. Nuestro más sentido pésame a su esposa e hija 
y demás familiares. Un abrazo •.

Sociedad

A sus casi 75 años nuestro ve-
cino José Sánchez Sánchez está 
hecho todo un atleta. Es miembro 
de un club de atletismo local y ha 
participado en numerosas pruebas 
obteniendo excelentes resultados 
para estar ya muy por encima de 
la edad de la categoría en la que 
participa, mayores de 60.

Uno de sus mejores logros fue 
el conseguido en el GTP Gran 
Trail de Peñalara de 2022 en la 
recorrieron 104 km. con más de 
5.000 m de desnivel, sin duda una 
prueba muy dura, en la que José se 
llevó la tercera plaza obteniendo 
pódium •

Falleció Alejandro
Quirós Somoza

“Guerra de Calderos”: el juego de 
mesa creado por un villaodonense

J. Alexis Goncalves, vecino de Villavi-
ciosa de Odón, es el creador de "Guerra 
de Calderos", un juego de mesa lleno de 
hechizos, ingredientes fantásticos, calderos 
mágicos y mucho humor. Gracias a su crea-
tividad, Alexis ha dado vida a un universo 
único: Verkanish, la academia de magia más 
prestigiosa (y caótica) de todos los tiem-
pos. Si desea más información Alexis está 
localizable en Instagram como @guerra de 
calderos •

La panadería de Raquel abrió sus 
puertas en Moratalla

Raquel Barrero, después de llevar 22 años aten-
diéndonos en una panadería que hace pocos meses 
cerró definitivamente sus puertas, ha decidido montar 
su propio despacho de pan y dulces.

La podemos encontrar en la calle Federico García 
Lorca 9 •

Camila Arce, ganadora
del cartel del Festival 
de Música de Verano 
de Villaviciosa de Odón

Camila Arce, estudiante de la Universidad de Villa-
viciosa de Odón es la autora del cartel ganador de 
este año del concurso de diseño que publicita el Fes-
tival de Música de Verano de nuestro municipio.

Original trabajo el de esta universitaria.
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Actualidad

El Festival de Música de Verano de Villaviciosa 
de Odón cumple la mayoría de edad

El Coliseo de la Cultu-
ra acogió el pasado 10 de 
mayo la presentación de la 
XVIII edición del Festival de 
Música de Verano de Villavi-
ciosa de Odón patrocinado 
por una conocida firma de 
seguros con la presencia del 
alcalde, Juan Pedro Izquier-
do, entre otros responsables 

municipales. 
Este Festival se desarro-

llará del 4 al 12 de julio con 8 
conciertos gratuitos de pres-
tigiosos músicos nacionales e 
internacionales.

Pasión Vega, una de las 
voces más reconocidas de 
nuestro país, será la gran 
protagonista de un varia-

do cartel que combinará 
música clásica del siglo XX, 
improvisación, jazz y fla-
menco. 

La Orquesta de la Comu-
nidad de Madrid (ORCAM) 
será la encargada de inaugu-
rar este prestigioso festival 
de verano de Villaviciosa de 
Odón •

Juan Pedro Izquierdo, Alcalde de Villaviciosa de Odón
Enrique de Porres, Consejero Delegado 
de la firma patrocinadora

Valentín Moreno recibió por sorpresa 
el homenaje del mundo 
del tenis de Villaviciosa de Odón 
tras su cese como Presidente 
del Club de Tenis que él creara

El pasado 14 de junio Valentín 
Moreno, el que fuera hasta hace 
poco presidente del Club de Tenis 
de Villaviciosa de Odón desde su 
creación hace más de 25 años, re-
cibió por sorpresa el homenaje de 
aficionados, familiares, alguna auto-
ridad municipal y de la Federación 

Madrileña de Tenis en el salón Cí-
vico del Centro de Mayores agra-
deciéndole el trabajo realizado en 
estos años en favor del tenis.

Valentín sigue al frente de las es-
cuelas municipales de tenis.

Enhorabuena por el homenaje 
recibido •
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Actualidad

Villaviciosa de Odón se transformó 
en un escenario bélico con 'Revive la historia… de cine'

Consejos de Protección Civil para un uso 
responsable de las piscinas en verano

En verano es muy impor-
tante seguir los consejos que 
nos transmite Protección Civil 
para el uso seguro de las pis-
cinas tanto públicas, privadas y 
de comunidades de vecinos en 
Villaviciosa de Odón. 

Se recomienda vigilar a los 
niños constantemente, evitar 
correr cerca de la piscina, y 
no ingresar al agua después de 
consumir alcohol o alimentos 
pesados. Además, es importan-
te respetar las normas de cada 
instalación y la prohibición de 
objetos de cristal. 

Los adultos deben supervi-
sar de cerca a los niños, espe-
cialmente a los más pequeños, 
y evitar distracciones mientras 
están en el agua. 

Entrar gradualmente al agua 
para evitar un shock térmico, 
especialmente después de to-
mar el sol. En caso de sentir 
frío o calambres, salir del agua 
de inmediato. 

Usar protector solar de 
amplio espectro, sombrero y 
gafas de sol, y buscar sombra 
durante las horas de mayor in-
tensidad solar. 

Beber abundante agua 
para evitar la deshidratación. 

Cumplir con las reglas de 
cada piscina, como el uso de 
vestuarios adecuados, la pro-
hibición de objetos peligro-
sos y el respeto a los demás 
usuarios. 

Esperar al menos una hora 
después de comer antes de 
entrar a la piscina para evitar 
problemas digestivos. 

Localizar las salidas de emer-
gencia y familiarizarse con los 
protocolos de evacuación en 
caso de ser necesario. 

El consumo de alcohol y 
drogas afecta la coordinación 
y la capacidad de reacción, au-
mentando el riesgo de acciden-
tes en la piscina. 

Tener a mano los números 
de emergencia de Villaviciosa de 
Odón y saber cómo contactar 
con los servicios de rescate en 
caso de necesitar ayuda •

Los pasados 13, 14 y 15 de 
junio el Vaillo fue testigo de la 
Décimo Novena Edición de 
“Revive la historia… de cine”, 
un evento que transformó por 
unas horas el recinto del Vaillo 
en un auténtico escenario béli-
co histórico al aire libre.

Una experiencia educativa, 
cultural diseñada para atraer a 
un público infantil y juvenil, ga-
rantizando que todos los asis-

tentes disfruten de un viaje a la 
historia militar más reciente.

 Más de 300 recreadores 
uniformados participaron en 
recreaciones en vivo de algunos 
de los conflictos más significati-
vos del siglo XX. Los visitantes 
tuvieron la oportunidad de re-
correr campamentos históricos 
que evocaban la Primera Guerra 
Mundial, la Guerra del Rif, la Se-
gunda Guerra Mundial, la Guerra 

de Vietnam así como era el ejér-
cito español de los años 80 y 90.

El evento contó con la parti-
cipación de más de 30 vehículos 
militares, tanto antiguos como 
modernos, que facilitaron el 
acercamiento del público.

Esta representación contó 
con cuatro espectaculares re-
creaciones de batallas inspira-
das en el cine: dos ambientadas 
en la Segunda Guerra Mundial 

y dos centradas en la Guerra 
de Vietnam que contaron con 
efectos especiales y vehículos 
originales, brindando al público 
una experiencia inmersiva úni-
ca que les transportó directa-
mente a los escenarios bélicos.

Las noches del viernes y 
sábado estuvieron amenizadas 
con música en directo que nos 
trajo recuerdos de los años 40, 
50 y 60. •
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Actualidad

Falleció Mariano Pérez Bravo, 
que fuera concejal de IU 
en Villaviciosa de Odón

En la madrugada del pa-
sado 5 de junio unos delin-
cuentes destrozaron con el 
impacto de un vehículo ro-
bado de alta gama el cierre 
y la cristalera blindada de la 
farmacia Maroto ubicada en 
la calle Carretas.

Aparte del susto y el 
disgusto y por supuesto el 
destrozo ocasionado poco 
se pudieron llevar ya que se 
limitaron a violentar las ca-
jas registradoras llevándose 

unos euros que quedan en 
monedas en las mismas para 
el cambio del día siguiente.

Nos imaginamos que 
los mismos delincuentes 
llevaron un robo parecido 
esa misma madrugada en la 
farmacia de Rosa María de 
la Plaza ubicada cerca de la 
Fuente de las Hadas, sólo 
que esta vez debieron utili-
zar una maza para romper el 
cristal blindado que la pro-
tege, ya que no es posible el 

acceso con un vehículo.
También se limitaron a 

robar el poco dinero en mo-
nedas para el cambio que 
contenían las cajas registra-
doras.

La Guardia Civil investiga 
los hechos, aunque perda-
mos la esperanza de que en 
el supuesto que les cojan, las 
leyes que nos han impuesto 
nuestros gobernantes, los 
delincuentes se irán de ro-
sitas •

Mariano Pérez Bravo falle-
ció el pasado 30 de mayo a 
los 68 años. Ha sido concejal 
por IU en los mandatos 1995 
- 1999, 1999 - 2003 y 2003 - 
2007, y se significó en temas 
ecológicos, siendo uno de los 

cordinadores de Ecologistas 
en Acción de Villaviciosa de 
Odón.

Hombre educado y dia-
logante. El Pleno del Ayunta-
miento guardará un minuto de 
silencio por su memoria •

Roban las monedas para el cambio 
de las cajas registradoras de dos farmacias
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Actualidad

La concejalía de Medio Ambiente 
pone en marcha el Plan para la lucha 
contra los incendios forestales

La concejalía de Me-
dio Ambiente que dirige 
Ernesto Serigós, ha pues-
to en marcha un equipo 
especial de seguimiento 
de incendios forestales, 
reforzando así las me-
didas de prevención y 
seguridad en nuestro 
municipio. Este equipo 
cuenta con la valiosa 
colaboración de Protec-
ción Civil y la Asociación 
de Cazadores El Ahijón, 

estableciendo líneas de 
trabajo conjuntas para 
mejorar la respuesta 
ante posibles emergen-
cias. Entre las acciones 
destacadas se encuentra 
el envío de más de 200 
cartas personalizadas a 
propietarios de parce-
las de mayor riesgo que 
requieren realizar tareas 
de desbroce antes de 
finalizar el mes de junio, 
instándoles a cumplir 

con sus responsabilida-
des en la prevención de 
incendios.

Además, se mantiene 
una estrecha comunica-
ción y coordinación con 
el Parque Regional del 
Guadarrama y los Agen-
tes Forestales , inter-
cambiando información 
relevante y colaborando 
en la vigilancia y detec-
ción temprana de cual-
quier riesgo •

Las piscinas municipales abiertas.
Precios y bonificaciones

El pasado viernes 13 de junio 
se procedió a la apertura de las 
piscinas municipales de verano 
y su clausura está prevista para 
el 7 de septiembre. 

Los precios públicos de estas 
instalaciones municipales acuá-
ticas gestionadas por una em-
presa privada que gestiona todo 
el recinto deportivo municipal 

de Gutié-
rrez Mella-
do con ex-
cepción de 
los campos 
de tenis y 
padel, no 
sin varias 
opiniones 

negativas de los usuarios, se ve-
rán incrementados con el IPC.

Estos precios públicos, solo 
serán aplicables a las personas 
empadronadas en Villaviciosa de 
Odón, en caso contrario se les 
aplicará el incremento de un 50 
% sobre los precios estableci-
dos anteriormente. 

En cuanto a bonificaciones, 

los minusválidos empadronados 
en Villaviciosa de Odón y cuya 
incapacidad orgánica y funcio-
nal, física, psíquica o sensorial 
se vea disminuida en un 33 % 
o más, tendrán derecho a una 
reducción del 100 % de las ta-
rifas, cuando se dé el siguiente 
supuesto, cuando el minusválido 
esté en posesión de la califica-
ción de minusvalía emitida por 
la Dirección General de Servi-
cios Sociales de la Comunidad 
de Madrid. 

Las tarifas recogidas se 
reducirán en un 50 %, excep-
to en campamentos urbanos, 
cuando se den los siguientes 
casos, cuando el empadrona-

do en Villaviciosa de Odón sea 
miembro de una familia nume-
rosa. Se entiende por familia 
numerosa la que esté en pose-
sión del título expedido por la 
Comunidad de Madrid. Cuan-
do el empadronado en Villavi-
ciosa de Odón tenga 65 años o 
más. Descuentos para Familias 
numerosas en campamentos 
urbanos del 5% de descuen-
to para primer hijo apuntado 
y del 10% de descuento para 
segundo hijo y sucesivos. Las 
bonificaciones y exenciones 
serán de aplicación a todos los 
precios públicos. de los servi-
cios que se prestan en estas 
instalaciones •

Por fin ha dado comienzo la reparación y puesta al día de los 
columpios y atracciones en los parques infantiles

Hace algunos días pare-
ce que han dado comienzo 
las obras de remodelación 
y reparación que tanta 
falta estaban haciendo y 
cuyas malas condiciones 
obligaron al Ayuntamiento 
a cerrar por su peligrosi-
dad algunos parques infan-
tiles, para desesperación 

de padres e infantes.
Esperemos que no se 

vuelvan a producir re-
trasos, producidos por la 
deficiente administración 
que sufrimos los villaodo-
nenses desde hace muchos 
años y que parece difícil, 
por no decir imposible de 
solucionar •
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C/ Estambul, 22 | 1ª planta | ofic 5-6
28922 Alcorcón (Madrid)
916 85 55 60
info@syscad.es

Celebrada una nueva edición 
de la tradicional "prueba del 
litro"en Villaviciosa de Odón

Actualidad

Organizada por el Ayunta-
miento de Villaviciosa de Odón, 
se celebró el pasado domingo 8 
de Junio contando con la cola-
boración del club de FEVA "Ve-
terans Motor Club de Villavicio-
sa de Odón" y de la comisión 
de motos de FEVA.

Medio centenar de motoci-
cletas y ciclomotores se reu-
nieron allí para dar lugar a esta 
simpática prueba, que consiste 
en ver qué motocicleta es ca-
paz de hacer más recorrido 
con un volumen de gasolina 
previamente tarado (desde 
250 cc de combustible para 
los ciclomotores y hasta 1 litro 
para las motocicletas de mayor 
cilindrada).

Una diversa muestra de mo-
tocicletas se dieron cita en el 
Vaillo, a destacar por ser la más 
antigua la Dollar de 1925 de Ju-
lián Zamora o la BMW guerra 
R75 de José Ruiz Thiery. 

Allí se reunieron desde Ves-
pinos, Mobylettes, Guzzi 65, 
Bultacos, Montesas, Ossas, San-
glas, Puch, Ducati, Derbi, Vespa, 
MV, ISO, o Norton, Nimbus, 
LUBE NSU,.... 

Los ganadores del primer 
premio de las diferentes cate-
gorías fueron Julián Zamora en 
categoría A con Guzzi 65 y 22 
vueltas, en categoría B Ignacio 
López con Vespa y 31 vueltas, 
en categoría C Fco. López con 
OSSA 150 con 35 vueltas y en 

categoría D Javier Rodríguez 
con Norton H18 y 13 vueltas.

Aunque el protagonista del 
evento fue nuestro Ángel Sán-
chez, apreciado y querido por 
los villaodonenses y que posee 
una colección de motos anti-
guas perfectamente restaura-

das y conservadas y que por su-
puesto participó en la prueba.

Existen varias inciativas para 
intentar darle visibilidad a este 
tesoro que posee Ángel y espe-
ramos que se cristalicen pronto 
ya que podría ser un motor de 
atracción para Villaviciosa •

Ángel Sánchez
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Teléfonos de utilidad
Emergencias ......................................................112 
Aulario Calatalifa ...........................91 616 11 60
Ambulancia servicio permanente ..................061
Asistencia Social .................................. 91 616 38 53
Ayuntamiento ........................................91 616 96 00
Biblioteca ..................................................91 665 73 32 
Bomberos .............................085/91 276 03 77
Casa Parroquial .................................... 91 616 01 60
Centro de Salud ...................................91 616 49 09
 91 616 50 80
Centro de la 3ª Edad ........................91 665 70 24

Centro de Act. Educativas ...........91 601 42 46
Colegio Gandhi ..............................91 616 30 67
Colegio Hnos. Gª Noblejas ........... 91 616 14 14
Col. Dña. Laura Gª Noblejas ........91 616 32 08
Coliseo de la Cultura ................91 616 66 60/61
Correos ....................................................... 91 616 66 18
Guardia Civil .................................91 616 08 14
Hospital Alcorcón ................................91 621 94 00
Hospital Móstoles ...............................91 664 86 00
Hospital Rey Juan Carlos ............91 481 62 25
Instituto ......................................................91 616 92 95

Juzgado de Paz ..............................91 616 49 85
Pabellón Cubierto............................... 91 616 36 57
Policía Local ..................................................... 092
Policía Local ..................................91 616 19 36
Polideportivo 91 616 17 92
Protección Civil ............................91 616 06 07
Registro Propiedad .......................91 616 66 18
Taxis Parada ..............................................91 616 12 83
Taxis .................................................................651 840 239
..................................................................640 25 75 04
Urgencias Centro de Salud ....91 616 50 82

Los segadores realizaban uno 
de los trabajos más duros del campo

Eran los últimos días de ju-
nio de 1951. Mi amigo Edelmi-
ro (Edel) y yo teníamos cator-
ce años. Él, se preparaba para 
la siega junto a sus hermanos 
y su padre, 
Amalio. Yo, 
c o m e n z a b a 
mis vacacio-
nes de vera-
no después 
de haber 
aprobado el 
cuarto curso 
del bachille-
rato. España 
comenzaba a 
renacer des-
pués de una 
terrible gue-
rra civil, pero 
el trabajo no llegaba a todos 
y la familia de Edel era una de 
tantas que veía amanecer cada 
día sin nada que llevarse a la 
boca. Los cinco hermanos de 
Edel buscaban inútilmente al-
gún trabajo fijo para ganarse 
el jornal, pero al no encon-
trarlo sólo tenían el campo, y 
este únicamente les ofrecía la 
vendimia y la siega. Amalio, el 
padre de familia, hacía peque-
ños portes con una tartana y 
un borriquito que se llama-
ba Manolete. Volviendo a los 
tiempos de hace 75 años, mi 
amigo Edel se lesionó la mu-
ñeca izquierda en una caída la 
víspera de partir. Edel vino a 
mi casa y me propuso acom-
pañarlo como atador de gavilla 
y trillador, que eran las labo-
res que él hacía. Me pagarían 

cien pesetas, mucho dinero en 
aquella época. 

Y llegó al día, 1 de julio, 
de partir hacia la finca Los 
Almendrales. Si no me falla la 

memoria, quiero recordar que 
era domingo. Salimos a las 3 
de la madrugada, él y yo en la 
tartana, Amalio conduciendo a 
Manolete, y los otros cinco, a 
pie. Como víveres, llevábamos 
un saco de garbanzos de 30 o 
40 kilos, una manta de tocino 

y cinco o seis panes blancos, 
una novedad porque se había 
suprimido el racionamiento 
cuatro meses atrás.

Mi madre, que había acep-
tado a regañadientes 
este primer trabajo 
de mi vida, me dio 
varios consejos y me 
despidió con lágri-
mas en los ojos.

Aprendí la dureza 
de las faenas agríco-
las. Teníamos la "vi-
vienda" en medio del 
campo, una nave jun-
to a las cuadras y un 
pozo de agua salubre 
para beber, asearnos 
y cocinar todos los 

días un cocido con gar-
banzos, tocino y sal como úni-
cos ingredientes. Nos levantá-
bamos a las 6 de la mañana. Lo 
primero que yo hacía era ir a 
buscar agua para el "general", 
un enorme botijo que pesaba 
como el plomo.

Edel tardó dos semanas en 

curarse y me enseñó cómo 
se ataban las gavillas con una 
pleita, cuerda de esparto que 
hacíamos nosotros mismos. En 
la era machacábamos la parva 
(montón de gavillas de paja y 
grano), que los segadores van 
dejando en los surcos después 
de cortar la mies con la hoz.

Las faenas se terminaban 
con el trillado y el aventado: el 
trillo era una gruesa tabla de 2 
metros de larga, por 1 de an-
cha, con incrustaciones de pe-
dernal para machacar y cortar 
las espigas y separar el grano 
de la paja.

Regresamos de la siega me-
diado el mes de agosto. Me 
pagaron mis cien pesetas, el 
primer dinero que gané en mi 
vida y aprendí lo mucho que 
debemos a los campesinos que 
nos alimentan con los produc-
tos de la tierra •

¡QUE TIEMPOS AQUELLOS! © Por Julián Navarro • junio 2025 

Los segadores de antaño en plena faena

Una máquina cosechadora actual
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